

自由記述欄

議会カフェの開催について

- 議会カフェに参加する市民をもっと多くする宣伝、努力。
- 中学、高校、大学への出前企画等
- 特にありませんが、会場が狭いのでは？
- 自治会単位での議会カフェを行ってください。
- これからも、このような議会カフェをお願いします。
- 今後は40～50代の方を、各自治会より2～3人選出し、議会カフェに出席
- もっと若い方の意見を聴きたい。
- 高齢の方ばかりだったので、子育て世代の私としては、あまりピンとこない話が多かったです。若い世代中心の議会カフェもありかな？と思いました。
- 議会カフェの会場、部屋を増やして欲しい。
- 会場狭い
- 会場設定の工夫を
- 順々に全員が話せる設営、運営が必要だと思います。多くを動員する会場が必要。次回開催時に、前回の意見やその後の対応報告が欲しい。
- 多くの方々出席されていたので喜ばしく思いました。小さな範囲の集いから、たくさんの意見をまとめて市議会に通り、市政が市民の為に動いていくよう要望します。
- 厚陽地区での議会カフェは少ない。また、時間も遅い、時間も短い。

議会カフェの内容について

- 満足できる内容であった。
- 和やかな雰囲気楽しいひと時を過ごすことができました。
- 今回で2回目の議会カフェに参加した。内容の濃い意見を聴くことができ良かった。
- 色々な話があり楽しかったです。ありがとうございました。
- 丁寧に説明して頂きました。ありがとうございます。
- 動画を使っでの説明は良い取り組みだと思う。
- 市政や市議会に関して予備知識がなかったのが申し訳なかったのですが、報告動画に関して分かりづらかったです。市議の方が詳しいご説明を頂けたので理解できました。
- 動画で何を伝えたか分からない。もっと分かりやすく、具体的に。
- 報告動画配信は分かりづらかった（聞き取りにくい、見えにくい）
- 資料を少し改善。見やすく。進行と資料が？
- 資料においてどちらが表題か分からない。ページ表示を要す。よって綴じ方に問題あり。
- 議題の内容と書類が一致しない。不十分。
- 議案とその結果については分かったが、経緯や要点、詳細があれば市政に詳しくない方も参加しやすいのではと感じた。
- 議員の決議にあたっての、やりとりの資料が欲しかった。急にきて「何かないか」だと、2回目来ない人もいます。
- 決まってしまう指定管理者が多い。他に話し合うべき議案があるのではないか。
- 議会での状況が、「The市議会」を読むよりよく理解できた。活動状況も見えて、頑張ってください。
- 今まで知らないことを勉強できて大変良かったです。
- きちんと話が出来て良かった。
- 初めて参加させて頂き、直接意見、要望が伝えられて満足でした。また参加したいと感じました。
- 山陽小野田市に住んでいても知らないことが色々あったので、とても参考になりました。私自身も子育て中の為、未来の子ども達のためにももっと魅力ある、将来住みたい市になって欲しいです。
- 概ね良かった。
- 部屋が明るく、画面が見にくい。配信の際は部屋を暗くして欲しい。
- 早口で聞きづらかった。
- 資料が分かりづらく、何処の内容を言っているのか、分からなかった。意見を受ける場議員、ある議員は頑張っていた様に思うが、ある議員はだんまりというのがあった。
- 議員で打ち合わせをしてから進行をして欲しい。

議会カフェの進め方について

- 運営に問題あり。どのように行いたいのか分かりません。
- おざなりで本気度が伝わってこない。職業「市会議員」で保身が見え見え。準備不足な答弁、適当な回答、議員で意見がバラバラであった。
- まず、今回の主旨を説明して欲しかった。そして市議会議員さんはどういったことをしなくてはならないのか、市民に伝えなくては、市民は分かりません。
- 明確な話がなかなかまとまらない感じで、今現在、問題が多く感じました
- 時間が長い（途中、トイレ休憩を入れて欲しい）。前もってプログラムを知らせておいて欲しい。
- 動画配信がいきなり始まったので、その前に説明があった方が分かりやすい。時間配分が長すぎる。
- 注意事項の中に、意見交換会において1人の発言時間を制限する内容を入れてください。私のグループでは、一人がほとんど発言していました。不愉快でした。
- 出席議員が多すぎます。
- 意見が多くて、意見交換会の時間が少ないような気がする。
- 交換会テーブルで声が聞こえにくい。活発な意見が出ていた。
- 周りの声が大きくて聞きづらい
- 聞きづらい
- マスクのせいもあるが、活発な議論は望ましいが聞こえにくく、話しにくい。小分けにして、ゆったり話し合いたい。
- もう少し話し合いの時間があると良い。
- 普段感じている意見が、時間がなくて言い切れない。
- 意見を聞いてもらって、答えて頂いて大変良かった（勉強になりました）
- 話を聞いてもらいましたが、実施して欲しい。
- 名札を付ける意味があるのか？初めて参加したが、市民の意見を聴いてくれる機会があり、良かったと思う。
- 議会動画だけを見せて意見を求めることは難しいと思います。
- もっと議会をYouTubeで配信していることを周知し、専門用語や議会内で用いられる用語に対して、丁寧に事細かに説明し、解説していくことが重要なのだと、今回の議会カフェで感じました。
- 記録、発表する係が、意見や要望の主旨を理解せず、発表していた。
- 折角の説明が聞こえ難いので困った。説明内容の書類があれば少しは良かったかも。
- 報告動画も決定したことを箇条書きにした画面があれば分かりやすい。
- 市民レベルでの問題解決の要望を把握して、報告すべきでは？
- 既に決まっている内容について、ご意見をとのことですが、どちらかという、ざっくりばらんに議題以外の「ここをこうして欲しい」という内容のお話の方が参加者としては盛り上がったと思います。
- コーヒーが出るのであればお菓子も？

要望その他

- 市の将来の為に頑張って頂きますようお願い致します。
- 全然答えられない議員さんにガッカリです。
- Aスクエアの名称はどのように決められたのか。「山陽小野田市、Aスクエア」でググると、同じような名前の「S&Aスクエア」というアパートがあります。名称変更した方が良くないですか？
- 有帆の事を熱心に聞いてくれ、前向きに掛け合ってくれるとのことで、とても意義があった。
- ホタルの件、よろしく願いいたします。
- 有帆の話をする時間がもう少し欲しかった。
- 有帆の話が沢山できて良かったです。
- 有帆（地元）の意見を少し長めにして欲しかった。
- 事前に地域での意見を取りまとめたいうえで開催されるとスムーズに進むかも。
- ビデオについて、全て音声が出るようにして欲しい（視覚障害者もおられます）
- 全ての（議会カフェでの）市民の意見を資料にしてください。
- 議会とは直接には関係ないことですが、3点要望を出しております、是非、実施方向でお願いします。
- 人口6万に対して、議員現在22名は多く、18名が妥当。コスト抑える。
- 私たちの意見、要望を議会に出してください。
- 本日はありがとうございました。